

PAGE DES INSTITUTRICES

---

MÉTHODE

POUR L'ENSEIGNEMENT DE LA NUMÉRATION

I

NUMÉRATION PARLÉE

La première série d'exercices apprend à nommer, ou si l'on préfère, à dire les nombres.

Il est bon de se procurer préalablement un châssis garni de dix fils ; chaque fil porte dix boules mobiles dont cinq noires et cinq blanches sur chaque fil. A défaut de cet appareil, on se sert d'objets : allumettes, épingles, etc. On peut aussi faire simplement des traits sur le tableau noir.

1<sup>er</sup> ex. Commençons en notant que toutes les boules sont à droite.

En disant *un*, la maîtresse fait passer une boule, de droite à gauche.

En disant *deux*, la maîtresse fait passer une deuxième boule qui va rejoindre la première.

En disant *trois* la maîtresse fait passer une troisième boule et ainsi de suite jusqu'à dix.

2<sup>ème</sup> ex. Nous voilà avec dix boules à gauche, sur le 1<sup>er</sup> fil, en haut. Faites passer une boule de droite à gauche du second fil, et dites :

*Un et dix* ( en montrant les *dix* du 1<sup>er</sup> fil. )